
DTV – Bundesligaausschuss Formationen (BLAF) 
Bericht zur Bundesligaversammlung am 13. November 2022 in Bremen 

 
Nach den Neuwahlen zum Bundesligaausschuss Formationen durch die Bundesligaversammlung 
(BLV) vom 11. November 2018 in Bamberg gehören dem Gremium folgende Vertreter der 
Mitgliedsvereine der BLV an: Ulrich Wohlgemuth (1.TSZ Velbert) – Vorsitzender, Fred Koellner (TSG 
Bremerhaven), Ingo Körber (TSC Rot-Gold-Casino Nürnberg), Peter Scheidt (TSC Residenz 
Ludwigsburg), Markus Sónyi (TSG Badenia Weinheim)  
 
Gemeinsam mit dem DTV-Sportwart und den DTV-Beauftragten für die Ligabereiche Nord, West und 
Süd bilden die gewählten fünf Mitglieder des BLAF den DTV-Fachausschuss Formationen (FASF). 
 

1. Begrüßung 

 
Ingo Körber begrüßt als Vertretung des erkrankten Vorsitzenden des BLAF Ulrich 
Wohlgemuth, der Grüße an alle Formationen ausrichten lässt, die Vertreter der anwesenden 
Vereine. Er bedankt sich beim GGC Bremen für die gute Kooperation. Weiterhin geht auch 
sein Dank im Namen des Ligaausschusses für die Ausrichtung einer sehr gut gelungenen 
Meisterschaft an den Ausrichter GGC Bremen. 
Besonders begrüßt wird der Stellvertreter des Bundesportwarts, Andreas Neuhaus. 
Der Präsident und der Bundessportwart können leider aufgrund anderer Verpflichtungen nicht 
anwesend sein, richten über Markus Sonyi aber Grüße aus, versichern, dass die 
Unterstützung für die Formationen auch vom neuen Präsidium vollkommen gewährleistet 
werden wird und werden versuchen bei der nächsten BLV dabei zu sein. 

 

2. Feststellung der Stimmenzahl 

 
Es sind 37 der 53 möglichen Bundesligamannschaften anwesend und somit wird die 
Stimmenanzahl mit 37 festgestellt. Damit ist diese Bundesligaversammlung beschlussfähig.  

 

3. Tätigkeitsbericht – Aussprache 
 
Der Tätigkeitsbericht des BLAF ist jedem zugegangen. 
Ingo Körber erwähnt, dass die in der Coronazeit erneut gesunkenen Formationszahlen eine 
große Herausforderung für alle darstellen, den Sport in den kommenden Jahren wieder zu 
stärken, indem wieder Nachwuchs für den Formationssport gewonnen wird. 

 

4. Kassenbericht 

 
Die Kasse ist dank kostengünstiger Planung der Sitzungen, die seit März 2020 ausschließlich 
online stattfanden, in einem guten Zustand. 
Der Kassenbericht ergibt heute tagesaktuell (noch ohne Abrechnung der Kosten an der DM) 
einen Stand von 3607,76 €. 
Die Zahlungsmoral ist erfreulich. 
 

5. Anti-Doping 

 
Es gab Dopingkontrollen auf der gestrigen DM. Markus Sonyi und Jens Steinmann berichten 
kurz über den prinzipiellen Ablauf. 
 

6. Entlastung des Bundesligaausschusses Formationen  

 
Andreas Neuhaus bedankt sich bei den Mitgliedern des BLAF für die geleistete ehrenamtliche 
Tätigkeit und beantragt die Entlastung des Bundesligaausschusses Formationen. 
Dies wird einstimmig angenommen bei 1 Enthaltung. 
Ingo Körber bedankt sich im Namen des gesamten BLAF für das Vertrauen und die gute 
Zusammenarbeit mit den Formationen. Weiterhin bedankt er sich bei Ulrich Wohlgemuth und 



Fred Koellner, die beide nicht mehr zur Wahl antreten, für die langjährige ehrenamtliche 
Tätigkeit für die Formationen in Deutschland. 

 

7. Neuwahlen des Bundesligaausschusses Formationen 
 

Ullrich Wohlgemuth, und Fred Koellner treten nicht mehr zur Wahl an. 
Andreas Neuhaus übernimmt die Wahlleitung. 
Es werden zur Wahl vorgeschlagen: 
Ingo Körber (TSC Rot-Gold-Casino Nürnberg), Peter Scheidt (TSC Residenz Ludwigsburg), 
Markus Sonyi (TSG Badenia Weinheim), Gaby Wulff (1.TC Ludwigsburg), Dr. Markus 
Baumgartner (Latin Team Kiel). 
Alle 5 Kandidaten stellen sich kurz vor. 
 
Alle 5 Kandidaten werden im Block und ohne Gegenkandidaten einstimmig bei 1 Enthaltung in 
den Bundesligaausschuss gewählt. 

 

8. Verschiedenes 

 
- Ingo Körber bittet für die Zukunft die Vereine um rege Kommunikation mit dem BLAF. 
- Jens Steinmann regt an, die Vereine über die Aufgaben und Möglichkeiten des BLAF zu 

informieren. Die Verfahren der Entscheidungsfindung der Gremien BLAF, FASF und SAS 
werden kurz diskutiert. Andreas Neuhaus berichtet, dass angedacht ist, auch häufigere 
Sitzungen des SAS durchzuführen, um Entscheidungen schneller herbeiführen zu 
können. Es wird angeregt häufiger Videokonferenzen durchzuführen. 

- Die Berufung der Ligabeauftragten durch das DTV-Präsidium wird kurz besprochen. 
- Es wird gebeten, die Vergabe von Turnieren deutlicher bekannt zu machen (Bsp.: 

Nachträgliche Vergabe 1.BL Std nach Düsseldorf. Hier wird gebeten, zukünftig die 
beteiligten Vereine direkt zu informieren). Markus Sonyi erklärt kurz die Vergabeabläufe. 
Für die Zukunft sind hier mehr digitale Kanäle angedacht. 

- Diskussion Wertungssystem 
Auf der DM wird AJS 3.1 eingesetzt, in den Ligen das „normale“ DTV-Wertungssystem. Es 
wird in Frage gestellt, ob diese Verschiedenheit Sinn macht. Markus Sonyi erklärt 
ausführlich die Unterschiede und Hintergründe. Auch das Ausweiten von AJS auf untere 
Ligen wird besprochen. Vor- und Nachteile werden ausführlich diskutiert (Range, 
insbesondere TQ, Unterschiede zwischen nationalen und internationalen Punkten…). 
Es ergibt sich ein einstimmiges Meinungsbild, das AJS auf allen Turnieren der 
1.Bundesliga anzuwenden (8 WR, alle Turniere des Tages, Details bzgl. Skating usw. 
müssen geklärt werden). 

- Die Ergebnisse (Einzelwertungen) eines Turniers (auch der gestrigen DM) sollen 
immer zeitnah an die Teams verteilt werden, das ist der einstimmige Wunsch aller 
Teams. Auch bereits am Turnier sollen die ausgeschiedenen Teams über ihre 
Platzierungen zeitnah (vor Veröffentlichung im TV) informiert werden. 

- Das Formationsturnier 1.BL und 2.BL Standard in Göttingen im Februar 2023 wird 
stattfinden, die geplante Halle steht aber wegen einer Bombensprengung Januar-März 
2023 nicht zur Verfügung. In Göttingen wird eine alternative Halle organisiert. 
 
 

Ingo Körber lädt ein zur BLV am 12.11.2023 in Braunschweig.  
 
 

Die Sitzung endete um 11:30 Uhr. 


